

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.

LO DEL DIA



¡Aquí está ya! Parece que fué ayer, cuando celebramos su última fiesta, y hace doce meses. Es verdad que nosotros contamos los días del año, por los que van desde que pasa, y los que faltan hasta que viene. Así que todo el año es de San José para nosotros. Nos honramos con su nombre, lo hemos elegido por nuestro patrono, confiamos en él en la vida y para la hora de nuestra muerte; y es el lazo que nos une con lo sobrenatural y eterno, porque aumenta y conserva nuestra fé. Bendito sea!

Entre lo poco que nos legaron nuestros padres, contamos la devoción a San José, y la conservamos cada día más fervorosa, porque así rendimos un doble tributo; el que se hace al santo y el que es debido a los que nos dieron el ser.

Este santo querido nos cuesta lágrimas todos los años, lágrimas de alegría y lágrimas de pesar. Las de alegría son sin motivo: ó nos las hace derramar una honda ternura que llena nuestra alma, al ver los bienes que San José reparte entre sus pobres; ó un presentimiento que el santo nos infunde de que los seres queridos que hemos perdido y lloramos gozan en otra vida de la eterna bienaventuranza. No lo sabemos: ello es que en este día, tenemos horas felicísimas, de un placer inefable. Y es por él.

Que hace el milagro de resucitarme en el corazón mis muertos y de ahuyentarme el alma de sus aficciones en este día. ¡Si, oh bendito Santo, patrono de la Iglesia Universal; tu día es para mí el único grande, feliz y dichoso del año! Si se borrara tu nombre del almanaque, si el 19 de Marzo se pudiera llamar con algo que no fueran las cuatro letras de José, ni el año, ni el almanaque, tendría objetivo para nosotros: nos parecería el año un desierto.

Jose es el oasis de la vida; el paraíso de la gracia; el cámen ameno de la felicidad.

Padre de Jesús, esposo de la Virgen, modesto carpintero é hijo de Reyes, reúne lo mas grande y lo mas humilde; lo que lo liga con Dios y lo que lo une con los hombres. Se sentará en el cielo cerca de la Santísima Trinidad y en la tierra ocupa un sitio distinguido en el taller de los carpinteros. Es mas grande que los Angeles y mas humilde que el último descendiente de Adán. Con las mismas manos con que maneja la sierra y el escoplo, acarició aquella infantil cabeza que se vió después ensangrentada y coronada de espinas.

Si pudo y debió llamar hijo suyo al Hijo de Dios en la tierra, que no podrá desde el cielo?

San José era carpintero y la Virgen costurera y el Niño labra la cruz porque ha de morir en ella.

¡Vaya un Hijo! ¡Vaya una Familia!

SAN JOSÉ

No fué un mártir ni un apóstol que impulsado por la fé fuera al precio de su sangre á convertir al infiel.

No asombra por su elocuencia, no admira por su saber, no obró ruidosos milagros, si gran milagro no es

que aquel astro tan modesto, de tan débil poder, que tuvo su orto y su ocaso sin salir de Nazareth,

hoy lance luz á torrentes sobre luminas cien, y leve el mundo católico himnos en su honor y prez.

Es el santo más querido que venera el pueblo fiel, el dá universal renombre, patrón de todos. ¿Por qué?

¡Ah! Porque de la existencia la agria senda al recorrer con el alma dolorida cansado y débil el pié,

á aquel dulcísimo viejo le pedimos lo que él daba al Niño y á Maria: compañía, amparo y sostén.

R. SÁNCHEZ MADRIGAL

SU DEVOCION

«Tomé por abogado y señor al glorioso San José; encomendéme mucho á él, y vi claro que así de esta necesidad como de otras mayores de honra y pérdida de alma; este Padre y señor mío me sacó con más bien que yo le sabia pedir: No me acuerdo hasta ahora haberle suplicado cosa que la haya dejado de hacer. Es cosa que espanta las grandes mercedes que me ha hecho Dios por medio de este bienaventurado Santo, de los peligros que me ha librado, así de cuerpo como de alma; que á otros Santos parece los dió el Señor gracia para socorrer en una necesidad, este glorioso Santo tengo experiencia que socorre en todas, y quiere el Señor darnos á entender, que así como le fué sujeto en la tierra, que como tenía el nombre de padre, siendo ayo, le podía mandar, así en el cielo hace cuanto le pide. Esto han visto otras algunas personas, á quien yo decia se encomendasen á él, también por experiencia, y hay muchas que le son devotas, de nuevo he experimentado esta verdad.

Procuraba yo hacer su fiesta con toda la solemnidad que podía. Quería yo persuadir á todos fuesen devotos de este glorioso Santo, por la gran experiencia que tengo de los bienes que alcanza de Dios. No he conocido persona que de veras le sea devota, y haga particulares servicios, que no la vea más aprovechada en la virtud, porque aprovecha en gran manera á las almas que á él se encomiendan. Páreceme há algunos años, que cada año en su día le pido una cosa, y siempre la veo cumplida: si va algo torcida la petición, él la endereza para más bien mío... solo pido por amor de Dios que lo pruebe quien no lo creyere, y verá por experiencia el gran bien que es encomendarse á este glorioso Patriarca, y tenerle devoción; con especialidad personas de oración, siempre le habian de ser aficionadas... Quien no hallare maestro que le enseñe oración, tome este glorioso Santo por maestro, y no errará el camino.»

DE SANTA TERESA DE JESÚS.

Á MI SANTO

Santo mío, santo mío: alábelte ¡or excelso todos los seres creados que pueblan el universo; suenen en tu loor las arjas de los querubines bellos, las cítaras de los ángeles, los inspirados acentos de los coros celestiales y salmodistas eternos, en himnos de amor que el santo nombre tuyo y que yo llevo colmen de gloria en la tierra y en las alturas del cielo. Que, si digno de infinitas alabanzas y contentos es la tercera Persona de la Trinidad, que el Verbo con el Padre, engendrar quiso, como á aquel, desde ab eterno, tú también digno eres de ellas, por ser y haberte Dios hecho, A semejanza de aquel dulcísimo Paraceto, también tercera persona de otro Triduo amante y bello, que los labios del cristiano con el cariño más tierno acostumbraban pronunciar á cada instante, diciendo: Jesús, María y José. ¡Oh! bendito sea el rezo, y alábelte, santo mío, santo mío, por excelso, todos los seres creados que pueblan el universo.

J. P. T.

San José y la Geografía

(Segundo y último)

Nueve ayuntamientos de la provincia de Pontevedra, que son: Villagarcía (dos), Portas, Valga, Cambados, Meaño, Boade, Mos, y Santa María, comprenden localidades que se intitulan de SAN JOSÉ.

En las islas Canarias cinco parajes de su archipiélago y en sus ayuntamientos de San Juan de la Rambla (dos), Guia, Santa Brígida y Breña Baja, ostentan lugares con igual denominación y uno de los dos de San Juan de la Rambla, se llama además Portolina.

Siguen figurando con el nombre de San José, un barrio de la capital de Cadiz y otro del ayuntamiento de Amposta, provincia de Tarragona y lugares en el ayuntamiento de Linares (Jaén), en el de Nijar (Almería) y en el archipiélago Balear, uno en la isla de Menorca y otro en la de Ibiza.

Con nombre y apellido San José del Valle, en Jerez de la Frontera (provincia de Cadiz), y San José de Ribateme en el ayuntamiento de Setados (Pontevedra). A secas José Muñoz, ayuntamiento de Santillana (Santander), y Joseph del Juan y Joseph Pons, ambos de Lérida, ayuntamientos de Algerri y Montaneisella.

L. P.

(Tomo único folios 492 y 850)

EL 19.

Hay números que tienen alguna significacion especial, pero entre ellos, no hay ninguno que tenga la tan sabida y popular que el 19.

Donde se nombra este número, hay alguno que repite á la vez «San José», porque el 19 y San José, son una misma cosa.

En la lotería de cartones, el que canta los números, no canta el 19 cuando sale, sino que dice á secas «San José»; sin que haya nadie que pregunte ¿y que número es ese?

El que da las señas de su casa y tiene ese número, añade siempre, «no tienes más que acordarte

de San José, y ya sabes donde vivimos».

El 1 y el 9 que lo componen, hacen buena pareja, porque el 1 es esbelto y derecho, y el 9 encorvado; parecen un hijo y un padre.

Sumados los dos hacen diez, que son todos los números juntos. Son el principio y el fin; porque contienen la unidad y la multiplicidad.

Es estético, sonoro y fonético. 19, si son años son de juventud y de ilusiones y no pesan; 19 si son pesetas, no son muchas para dárslas, ni para pedirslas; 19 si son Padre-Nuestros á San José, llegan al cielo.

El quinto que saca el 19, no se entristece por su suerte, al contrario, dice muy contento: «Me ha tocado San José».

Para nacer es un buen día el día 19; para morir, bajo buenos auspicios, no hay otro mejor; porque solo San José y la Virgen tienen Patrocinio.

EFEMÉRIDE JOSEFINA

Repasando el manuscrito, Historia del Convento de Sant Tomás de Madrid por el P. Fr. Antonio Martínez Escudero, se halla una noticia curiosa cual es, la de que el Jueves 19 de Marzo de 1592 por la tarde, fué llevada procesionalmente desde el Monasterio de Señoras Descalzas Reales al dicho Convento y Colegio de P. P. Dominicos de Santo Tomás; la efigie de Los Dolores y Compasión de Nuestra Señora, titular de la «Confradía de los Alguaciles de Corte» imagen esculpida por Agustín de Campo y Juan de Porras; pintada por Andrés Cerezo y Alfonso de Rivera; mandada hacer por el P. Fr. Domingo de Mendoza; y vestida en aquel Real Monasterio por S. M. la Emperatriz D.ª María de Austria, hermana de D. Felipe II, y su hija S. A. Sor Margarita; siendo bendecida por el P. D. mónico Ilustrísimo Sr. D. Fr. Estevan de Orbitea, Obispo de Taleis, acompañado de todas las comunidades y los cleros.

A juzgar por los relatos, fué un acontecimiento extraordinario «con grande triunfo» y procesión general pasó delante de Su Magestad y Altezas que la estaban esperando en Palacio, y á las ocho de la noche fué colocada en su capilla en el dicho Colegio y Convento; llevando el primer estandarte el Caballero mayor D. Diego de Córdoba con toda la Grandeza de la Corte, y el segundo el Gran Prior de San Juan con los Caballeros de su Orden residentes en Madrid.

Hasta la fecha de la destrucción de la citada iglesia, hoy reconstruyéndose en su último emplazamiento; hemos visto varios años iluminada durante el día de San José la predicha capilla, conmemorando así tal efeméride la «Confradía de los Alguaciles», que adornaba con flores la alta, calada y artística verja en cuyo friso, bajo las Armas Reales de la Casa de Austria, leíase la respectiva inscripción.

EFEMÉRIDES PERIODISTICAS

Del Almanaque de Ch. Lorilleux

14 de Marzo de 1810.—Suspéndese la publicación de «La Gaceta Militar y Política del Principado de Cataluña», que se publicaba en Tarragona, á causa de la invasión de las tropas francesas hacia el campo de Tarragona y otras partes fuera de Barcelona. La «Gaceta» reapareció el día 21 de Abril de 1814.

Por iguales causas y en la primera fecha citada, se suspendieron las diferentes «Gacetas» que se publicaban en Cataluña.

15 de Marzo de 1857.—Empieza á publicarse «El Profesorado», periódico dedicado á llamar la atención sobre el deplorable estado del magisterio de primeras letras.

Fué su director Antonia Pirala, y tuvo

la satisfacción de lograr gran parte de su objeto gracias á los esfuerzos que el Gobierno hizo en pro de tan benemérita clase.

Sólo los días 15 y 30 de cada mes, de la imprenta de Mellado.

16 de Marzo de 1791-1796.—En la ciudad de Lima, capital del Perú publicábase un notable periódico titulado «Mercurio Peruano», monumento de la ciencia colonial española, cuyos artículos merecieron el honor de ser reproducidos algunas veces en la «Miscelánea Instructiva, Curiosa y Agradable», de Alcalá de Henares (1796.)

NOTICIAS DE CIEZA

Enfermos.—Se encuentra hace días con un fuerte catarro enfermo, nuestro respetado y querido amigo, el eminente juriscónculto, D. Ramón Capdevila.

También se halla enfermo, con calenturas gástricas el precioso niño Dieguito Jimenez, hijo de nuestro distinguido amigo, el Sr. D. Diego Jimenez, Notario público de ésta.

Hace dos ó tres días que está en cama con calenturas, la bella Srta. Micaela Fernandez Camacho.

De todas veras nos alegraremos, de la pronta mejoría de todos los enfermos.

Bodas próximas.—En breve contraerán los lazos indisolubles del matrimonio, la hermosa y gentil Srta. Francisca Garcia Hernandez, con el Sr. D. José Garcia.

Por adelantado, mil felicidades.

Viajeros.—Hoy es esperado en ésta, el reputado médico D. José Peña Marin, que ha ido á la Corte, como jefe del partido liberal, por la vara de Alcalde, la que se dice es para él.

Nos alegraremos.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del estudioso y aventajado jóven D. Manuel Marin Blazquez y Buitrago, el que pasará entré nosotros los días de Semana Santa.

Nuestro saludo y bienvenida al estudio-so Manolo.

Natalicio.—Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro amigo D. Juan Martinez.

El estado de la amable señora es satisfactorio.

Enviamos á los amantes padres la enhorabuena por tan fausto suceso.

Nombramiento.—Ha sido nombrado representante de «El Crédito Español» en ésta, nuestro amigo, el Procurador D. Ramón M.ª Capdevila.

Sea enhorabuena.

A quien corresponde.—Nos han dicho, personas que están bien enteradas que en pleno día, se han hecho en el Cementerio, dos desenterramientos, por personas de la familia de los finados, para ver á estos, ya putrefactos.

Estos actos deben corregirse, hágalos quien los hiciese por ser una profanación á tamente reprochable.

Hacemos esta queja á la autoridad á quien corresponda, para que se ponga el correctivo necesario.

Hasta la próxima CORRESPONSAL.

NOTICIAS DE AGUILAS

Han comenzado las entrevistas nocturnas que duran invariablemente hasta el amanecer, y que han de dar por resultado la designación de Alcalde Presidente de este Ayuntamiento, pero ha causado general sorpresa, el que no haya venido nada mas que una sola noche, la famosa Tartana, que es esperada siempre con gran ansiedad por todos los que se ocupan de la cosa pública, pues de su interior han de salir las órdenes para la formación de la nueva situación liberal. Anuncian como segura la candidatura de un jóven é ilustrado abogado que ha desempeñado con notable acierto diferentes é importantes cargos públicos y del que espera el pueblo, dadas las relevantes cualidades que le adornan, una Administración digna del mayor encomio.

Hace bastante días, Sr. Director, que me encamino hacia la casa Ayuntamiento con el fin de asistir á las sesiones que allí deben celebrarse, y aún no he podido conseguir mi deseo: esta mañana me han manifestado que se celebran á altas horas de la noche, por temor sin duda á los mirones. No se como pueda ser esto, Sr. Director: yo entiendo, que lo más cómodo sería que las sesiones se celebraran de día, y así dormirían tranquilamente todos y se evitaria el gasto de luces,

etc. Hasta otra Sr. Director, y le dá infinitas gracias por su atención.—Un Suscriptor.

OPOSICIONES

Ayer empezaron en la capilla de Palacio, las oposiciones para la provisión de la canongía vacante en esta Catedral.

Disertó el párroco de Santiago de Lorca D. Jesús Romero y García y le arguyeron los Sres. D. José Martínez Ramón y D. José Megías Almedro, párroco de Cehugin y coadjutor de Santa Catalina de esta ciudad, respectivamente, y los dos José a quienes felicitamos.

La disertación del Sr. Romero, ha sido una prueba evidente de sus muchos conocimientos teológicos y de su dominio del latín.

Los Sres. Martínez Ramón y Megías Almedro, estuvieron muy discretos en sus objeciones, llamando la atención el Sr. Martínez Ramón, por su castiza dicción latina, ya conocida en otros iguales ejercicios, y el Sr. Megías Almedro, por su seguridad y maestría en los silogismos, a pesar de ser la primera vez que se presentaba en tan temible palestra.

ATRACO A LA LUZ DEL DIA

En la plaza de las Carretas, fué sorprendido ayer mañana, un carretero llamado Santiago Hernandez Villaescusa por unos sujetos apodados el «Señorito» y el «Diablo», acometiéndole con un cuchillo y una pistola, para apoderarse de una pequeña cantidad en calderilla que llevaba en un saco.

Pero en tan preciso momento llegaron al sitio, el agente de vigilancia Santiago Martínez y el guardia civil Vicente Rodríguez, los cuales acometieron a los atracadores logrando recuperar el dinero y detener al «Señorito» a pesar de los disparos que los dos hicieron, uno de los cuales hirió gravemente a José Brocal Perez, el cual fué conducido al Hospital.

Otro paisano llamado Mariano Alba, que auxilió a los agentes, fué también agredido por los rufas, sin que afortunadamente resultara herido.

El «Diablo» se dió a la fuga, sin que hasta la fecha haya sido detenido.

REMITIDO

Nos dicen de Cieza y Abarán que el alumbrado eléctrico es allí en extremo deficiente, a cuya luz apenas si se puede leer; pues desde que el propietario dió luz al último de los pueblos, ambos quedaron a medias; por que ni las turbinas pueden desarrollar, la fuerza necesaria ni la dinamo producir el fluido que necesitan tan crecido número de lámparas como tiene que alimentar; esto con perjuicio del comercio y de ciertas industrias que trabajan en las primeras horas de la noche, en que la falta de luz entorpece mucho sus operaciones. Y esto en situación normal, cuando todo funciona bien; que en decir que el río sube en poco, es tal la disposición del canal que el agua que conduce a la fábrica pierde el salto y ambas poblaciones quedan a oscuras. No decimos nada de averías tan frecuentes en las turbinas, que también las dejan a oscuras.

Creemos que el dueño de la luz eléctrica debe poner remedio en estos males y no mantener por más tiempo el descontento de aquel vecindario; pues negocio de tal importancia bien merece la pena, si es que no hay otro camino, de instalar una máquina de vapor que auxilie a las turbinas en las primeras horas, cuando el alumbrado está todo encendido, y que las sustituya en caso de averías ó averías, a fin de que no falte nunca la luz; y otra dinamo que produzca el fluido necesario para que las lámparas luzcan con aquella claridad y brillantez propios de tan hermosos alumbrados, y para tener siempre un sobrante de fluido, para en casos dados, poder atender a cualquier demanda, sin perjuicio del alumbrado ya existente.

En la Liga de Dependientes

En el local de esta asociación se celebrará esta noche una solemne velada literaria y musical, que empezará a las diez y será amenizada por las respectivas orquestas de D. Antonio Lopez Villanueva y los Sres. Sandoval, hermanos, que ejecutarán las mejores piezas de su repertorio.

Además se dejará oír el notable guitarrista D. Jesús Picazo.

También habrá lectura de poesías.

AL PATRIARCA SAN JOSÉ

(SONETO)

¡Oh castísimo Esposo de María!
¡Oh Padre de Jesús existimado!
El cristiano, en su amor, se halla postrado
a tus divinas plantas este día.

En vuestro dulce Patrocinio sí,
pues eres del Eterno tan amado,
que al hombre llagas dichoso en todo estado,
y que reine en el mundo la armonía.

Que se inspiren en Cristo las naciones;
depositando en Él su confianza,
como signo de amor, los corazones.

A la inmundicia de nuestro suelo lanza;
y que él disfrute de tus santos dones,
nos confirmen del Cielo en la esperanza.

JOSÉ ANTONIO ARNALDOS.

Molina.

ENTIERRO DE LA SARDINA

	Ps. Cts.
Recaudado para los gastos generales:	
SUMA ANTERIOR.	5784 50
D. Miguel Belmonte.	1
» Rafael Fernández Ariza.	25
» Enrique Guillamón.	25
» Miguel Abellán.	15
» Federico Leante.	5
» Mariano Sevilla.	10
Sres. Nieto hermanos: (H. de la Fior?)	25
TOTAL.	5890 50

(Se continuará).

PROTESTA

De la publicada por los periódistas, compañeros de redacción de la «Nueva Tribuna», copiamos los siguientes párrafos:

«Protestamos enérgicamente de la conductora torpe por lo ilegal, é inicua por lo desconsiderada, abusiva y reprochable de D. Ricardo Guzman, gobernador interino de esta provincia, llevada a cabo con dos jóvenes é ilustrados periodistas, compañeros nuestros en la redacción de «La Nueva Tribuna», con dos escritores dignísimos como D. Jesualdo Albaladejo y D. Hernán Garcia, merecedores de otros respetos porque se les concede la ley y a ello les hace acreedores su intachable conducta, tanto en la vida pública como privada.

No juzgamos preciso relatar los hechos que ayer ocurrieron como ocasionales de la injunta y arbitraria prisión que han sufrido nuestro compañeros. Queremos tan solo consignar públicamente y en los tonos más enérgicos, que protestamos de la conducta bochornosa, inhumana y poco digna, observada por D. Ricardo Guzman con nuestros distinguidos compañeros, y que desde luego en un todo nos hallamos de acuerdo con lo realizado por ellos.

Tampoco hemos de hablar a D. Ricardo Guzman con la desnudez que su conducta requiere, porque ciertas cosas por demasiado sabidas y conocidas del pueblo, huelgan decir las. Parodiando á Echegaray, solamente diremos como *rasgo biográfico*, que D. Ricardo es D. Ricardo!... y basta.

Dando á V. las gracias, Sr. Director, por insertar en las columnas de su ilustrado periódico estas cortas líneas, se despiden y quedan á sus órdenes suyos seguros servidores q. b. s. m.

Evaristo Llanos, Francisco Baró Abellán, José María Lario, Enrique Rodríguez y José María Llanos.

NUESTRA PROTESTA

Copiamos en otro lugar la protesta de los jóvenes de «La Nueva Tribuna» en favor de sus compañeros, porque creemos justo publicarla.

Al mismo tiempo, nosotros también protestamos de la conducta del gobernador interino y de sus gentes, tanto con los detenidos ilegalmente, como con los hijos del Sr. Palao, en cuya imprenta se hicieron ayer cosas censurables.

Estos excesos son los que más desprestigian a la autoridad y los que tan desprestigiada la tienen.

JUEGOS FLORALES

Para los que se han de celebrar en esta ciudad en el próximo mes de Abril, se han recibido en la Secretaría del Ayuntamiento, hasta ayer, las siguientes composiciones, además de las que ya habían.

40. «Amor y fé».
41. «Labor est virtus».
42. «Quien ama á la patria ama á Dios».
43. «De gustos no hay nada escrito».
44. «Las buenas acciones son siem pre premiadas».
45. «¡Esperanza!»
46. «Dulce y sabroso».
47. «Penas».
48. «Tierra Santa».
49. «Tres amores».
50. «Llanto».
51. «Usanza de mi tierra».
52. «Va de cuento»:
53. «Vincito».
54. «Pesadilla».
55. «Né six petr nus mi hi».
56. «Fides».
57. «El amor al arte es el amor divino».
58. «Lucha».
59. «La mejor gloria».
60. «Por mi reina».
61. «Ya no t'conech encara»...
62. «Sueños».
63. «Ocaso».
64. «Si vengo para tí».
65. «Labor».
66. «Como á Lázaro dijo el Nazareno».

A CARTAGENA

La comision de entusiastas sardineros que marchó el domingo á Cartagena, ha sido cariñosamente recibida por nuestros compañeros en la prensa de aquella ciudad, habiendo convenido en formar el tren botijo que ha de traer la sardina á esta población.

Dicho tren saldrá de Cartagena á las dos de la tarde del lunes, segundo día de Pascua de Resurrección, pudiendo utilizarse los billetes en la noche de este día ó en la del siguiente.

El Sr. Mestre Martínez, gran organizador de estos trenes botijos, ha salido para Madrid, con objeto de ultimarlos todo.

BOLETIN OFICIAL

El de ayer 16 contiene lo siguiente: Relación de los propietarios á quienes afecta la expropiación de terrenos para la explotación de las minas «Maria» y «Elvira y Malvina» de D. Andrés Teulon Visse; los propietarios son D. Eduardo Romero Germen y D. Jacinto Valdivieso, de Cartagena.

Solicitud de 12 pertenencias para la mina «Ramon-Enrique»; en Aguilas, playa del Hornillo, por D. Luis Brugarolas Perez.

Otra por D. Emeterio Ayala Soto, de 12 pertenencias para la mina «San Emeterio», en Escombreras, Cabezo de la Campana.

Subasta segunda: el día 10 del próximo Abril en el Ayuntamiento de Alhama, de 209 pinos en la sierra de Espuña, bajo el tipo de tasación de 526 pesetas.

Ora id. id. id., de 261 pinos, tasados en 235 pesetas.

Anuncio de la Delegación de Hacienda, sobre que el día 1 de Abril próximo se pondrán á la venta sellos especiales de 5, 10, 15, 30 y 50 céntimos y de 1, 4 y 10 pesetas, para completar la tasa de los telegramas que han de extenderse en las hojas timbradas puestas ya á la venta.

Edicto del recaudador de contribuciones de la zona de esta capital declarando incurso en el segundo grado de apremio recargo de 10 por 100 y embargo, si en el término de 24 horas no abonon sus cuotas respectivas los contribuyentes que se citan y por el segundo trimestre de 1900.

Providencia del Tesorero de Hacienda declarando incurso en el recargo de 5 por 100, á los contribuyentes de Lorca y Aguilas, que no han pagado el primer trimestre del año corriente.

Cuenta de lo gastado por el ayuntamiento de Mazarron en el cementerio municipal de aquella villa.

Aviso de haber ultimado las listas de electores para compromisarios los ayuntamientos de Abarán y de Totana.

Aviso del Ayuntamiento de Mula, declarando haber motivo para suponer la ausencia é ignorado paradero por más de diez años de Francisco Lorenz Imperial esposo de Isabel Gonzalez Jerez.

Citación por el juzgado de La Unión á Jerónimo Martínez, de Albacete.

Idem del de la Catedral de esta ciudad á Eloy Molina Alarcon.

Anuncio de la sociedad anónima minera «La Providencia» con la relación de

los socios que tienen en descubierto sus dividendos, advirtiéndole que si no los satisfacen en el término de 15 dias se considerarán caducados sus derechos.

El del 17 contiene: Circular de la Diputación provincial, anunciando haber sido nombrado auxiliar del arrendatario del contingente provincial D. Ramón Perez Perez.

Anuncio de la Junta administrativa del Arsenal de Cartagena, de la venta en pública subasta de veinte mil kilogramos de plomo viejo, bajo el tipo de cuarenta céntimos de peseta el kilogramo.

La subasta se celebrará simultáneamente en el Ministerio de Marina y en la Biblioteca del Arsenal, el día 16 de Abril próximo.

Providencia del Tesorero de Hacienda declarando incurso en el recargo del 5 por 100 á los contribuyentes de las zonas 11.ª y 8.ª por no haber satisfecho las cuotas correspondientes al primer trimestre dentro de los dos periodos voluntarios.

Edicto del recaudador de la zona 7.ª, casco de esta capital, declarando incurso en el recargo del 10 por 100, á los contribuyentes comprendidos dentro del 2.º grado de apremio.

Edicto de la Alcaldía de Aguilas, anunciando la provision de una plaza de Médico titular de aquella villa, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas. El plazo para la admisión de solicitudes, es de 30 dias. El contrato será por cuatro años.

Edicto del juzgado de primera instancia de San Juan, llamando á los que se crean con derecho é tengan títulos posesorios de la casa núm. 2 de la calle de Zambrana, adquirida recientemente por el presbítero D. Manuel Amat, vecino de Elda,

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy. Martes 19 de Marzo. San José, Esposo de la Virgen y Patrono de la Iglesia Universal.

Santos de mañana: Santa Eufemia, San Niceto y San Leoncio.

Santos del jueves: San Benito, abad. (Sol en Pries y entra la primavera).

VELA Y ALUMBRADO. Está hoy en la iglesia de San José por los difuntos del gremio de carpinteros de esta ciudad.

Mañana en San Bartolomé, por don Agustín Braco y D.ª Felipa Garcia.

El jueves en Santa Ana.

CULTOS

EN LA PURISIMA, continúa hoy el treceñario á San Antonio, siendo á devoción de D.ª Cecilia Fernández en sufragio de su esposo D. Felipe Fernandez é hijos difuntos.

EN SAN JOSÉ, predicará por la mañana un P. Franciscano y por la tarde D. Pascual Jara Carrillo.

EN SANTO DOMINGO, continúa el solemne ejercicio del Mes de Marzo, en honor del Patriarca San José. Todos los dias á las ocho y media habrá misa rezada con exposición de S. D. M. y se rezará el Rosario y la Estación y se leerá el ejercicio.

EN SAN NICOLÁS, continúa el mes consagrado al patriarca San José. Todos los dias se aplicará la misa y el ejercicio, por la intención de la Excm. Sra. Marquesa de Salinas.

EN EL CARMEN, esta noche, al toque de eraciones tendrá lugar el último ejercicio del Quinario al Santísimo Cristo de la Sangre, siendo orador el presbítero don Eliseo Mateo Fernández.

AVISOS DEL DIA

Bañuelos

Antonio Albaladejo, avisa á su numerosa clientela y al público en general, que la acreditada bañuelera madrileña hará los renombrados bañuelos y tallos para el día de San José, cuyo trabajo se efectuará toda la noche del Lunes y el martes por la mañana. No equivócase probar y os convenceréis.

ANTONIO ALBALADEJO

Santa Teresa 28.

CONFITERIA EL CENTAURO

SAN BARTOLOMÉ, 9.

Dulces y pastas de todas clases. Se admiten toda clase de encargos

HAN LLEGADO

Los quesos frescos de Brie.
Quesos idem de Roquefort.
Quesos idem de Camembert.
Quesos idem de Plato.
Quesos idem de Gruyer.
Quesos idem de Bola, duro.
Quesos idem de Bola, crema.
Quesos idem de Bola, media crema.
Quesos idem de Mahon.
Quesos idem Manchego.

La Aurora de Juan Antonio Garrigos.

Platería, núm. 57. 3-2

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en su casa, tiene leche, de un mes y 19 años de edad. Darán razón en las Barracas de Espinardo preguntando por Concepción Molina.

PERDIDA.—Ayer mañana se perdió

una cartera con un título de guardia y otros papeles, por la calle de la Platería. A quien la presente en esta imprenta se le gratificará.

TRASLADO.—El caestre Antonio Egea se ha trasladado á la calle de Bodegonas, núm. 12, donde ofrece sus servicios, á sus amigos y parroquianos, con esmero y economía. 4-1

Las Maravillas

PLATERIA, 80.

Se realizan todos los géneros de este establecimiento por fin de temporada á precios descmucidos y solo por ocho dias.

Las Maravillas. Platería, 80.

Domingo de Ramos

José Alemán, antiguo comerciante en palmas, pone en conocimiento de los Sres. Curas párrocos y del público, que tiene este año una colección de palmas desde las más baratas y corrientes, á las más caprichosas, pero los precios son desconocidos por lo barato.

Para ver la colección, Vidrieros, 3, cacharrería.

Noticias Locales

ADVERTENCIA

Con motivo de la extraordinaria festividad del día, no se publicará mañana este periódico.

Defunción

Ha fallecido en Madrid, el día 14 de los corrientes, nuestro querido amigo y distinguido paisano D. Luis Navarro y Calvo, abogado, ex-liputado á Cortes y Académico electo, de la de Bellas Artes de San Fernando.

A sus hermanos D. Francisco Navarro, canónigo de la Metrópoli a. a de Granada y Provisor y Vicario general de aquel Arzobispado, á D. José María y D.ª Juana y á la demás familia del iustre finado, enviemos nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida que han experimentado.

THE GARDEN SPORT

En virtud de la lluvia de ayer quedan suspendidas las carreras de bicicletas.

Esta tarde, en el Recreativo, de tres á cinco y media habrá cuarteto.

Carruajes en el Arenal, á 15 céntimos asiento.

COGNACS

HENRI GARNIER y C.º

El Gobernador

Probablemente llegará hoy á esta ciudad el nuevo gobernador de la provincia D. Jerónimo del Moral, acompañado de nuestro amigo D. Eduardo Pardo.

Defunción

Ha fallecido desgraciadamente el coronel retirado de Estado Mayor D. Antonio Tuero, el cual por efecto de un accidente que padecía cayó al pozo del huerto donde habitaba en la Puerta de Castilla, estando solo por lo que no pudo ser socorrido.

Su entierro se verificó ayer tarde. Acompañamos á su hija y demás familia en el pesar que experimentan.

Junta

Esta mañana á las once, celebrará sesión la Junta administradora de la Tienda-Asilo, para despachar los asuntos pendientes.

De regreso

Ayer regresaron á esta ciudad los señores D. José Esteve y D. Teodoro Dario, los cuales fueron recibidos y felicitados en la estación por buen número de amigos y correligionarios, que salieron á esperarles.

Sufragios

Mañana á las diez de la misma, se celebrarán en el convento de religiosas de Santa Verónica de esta ciudad, tres misas, durante las cuales se rezará el Santo Rosario, y á continuación se cantará un solemne Responso por el alma de don Niceto Hernandez Fuentes.

Su hija que le dedica estos cultos, invita á las personas y amigos á que asistan á dicho acto, por lo que le anticipa las más expresivas gracias.

Funeral

Mañana miércoles, á las nueve de su mañana, se celebrará en el templo parroquial de San Lorenzo, un funeral con Misa de Requiem y responso en sufragio del alma de la virtuosa Sra. D.ª Teresa Hernandez Gomez (q. e. p. d.).

Su esposo D. Antonio Sabater, hijo y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á dicho acto.

Sermón

En la misa solemne de las diez y media que se celebrará esta mañana en las Siervas de Jesús, predicará, el R. P. Fray Paulino Quirós, Rector del colegio de P. P. Dominicos de Cuevas de Vera.

El Agua de Colonia de Orive se vende en frascos de 3 á 26 rs. Por litros con envase á 8-50 ptas. 2 litros, 4 litros, 16 ptas., en domicilio pidiendo su autor Bilbao.

Poseión

Ha tomado posesión del cargo de Administrador de Hacienda de esta provincia D. José Antonio de la Fuente, funcionario entendido y amable, según noticias, y que se complace en favorecer al público, dentro del cumplimiento de su deber.

La Última Moda

publica en el núm. 689 (17 de Marzo) 45 nuevos y elegantes modelos de trajes y accesorios; y con las respectivas Ediciones reparto de Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de patrones dibujados, una Hoja de dibujos para bordar y un patrón cortado. Precios: cada número 1.ª ó 2.ª Edición, 25 céntimos. Completa, 40.

Pastelería del Progreso

Especialidad en pasteles de carne, de pescado y de dulce. Se sirven á la carta toda clase de comidas y por cubiertos desde 6 reales en adelante. Se hacen toda clase de encargos en el ramo de pastelería y cocina. Gran surtido en vinos, licores y escarbachados de todas clases. Junto al comercio de Visado.

San José

SUSCRIPCIÓN:

	Pts.	Cts.
SUMA ANTERIOR.	553	00
Niño Pepito Luján Perez, por la memoria de sus abuelos.	1	
En memoria de D.ª Pepita Almagro.	1	
Por la memoria de D. José María García y su hija Josefa.	2	
D. José Ruiz.	5	
En memoria de D.ª Josefa Vega Galindo y su hija Elisa.	2	
En memoria de mi padre José H. B.	2	
En honor de D. José Echegaray. Pepita, Julia y Verulo Martínez Blaglieto, en memoria de su abuelo y hermana Delfina.	3	
D. J. Ll.	15	
Por la memoria de D. José Parra Jimenez.	5	
Por el alma de un José.	10	
D. José María Palazon.	1	
Una devota y su hijo Pepe.	2	50
En memoria de mi abuela Josefa.	2	50
En memoria de mi hermana Josefa.	5	
Niña Pepita Casalins.	5	
Pepito Blaya, por memoria de sus abuelos Roque y Antonia.	10	
D. Francisco Guillén en memoria de sus difuntos padres José y Josefa.	2	
Niño Pepito Ceresa Soler.	1	
» José María Romero.	2	
» José García Vilalba en memoria de su madre y sus hermanitos.	5	
D.ª Josefa Girada.	10	
Niño José Luis Guirao.	5	
» Pepito Salvat Belda, en memoria de su abuelo don José Salvat Gimenez de Chinchilla.	5	
Don C. T.	1	
» José López Espinosa y Antonia López Espinosa, en memoria de su madre, hermanos, tíos y abuelas.	1	50
Unos padres agradecidos á San José.	1	
Angeles, Aurelia y Adrián Alarcón Galán, en memoria de sus abuelos maternos.	9	
D. José Servet Drugaroles.	10	
» H. de N. en memoria de su querida hermana M.	3	
Por la memoria de mis hermanos Patrocinio y Vicente.	2	50
D. J. M. H.	5	
Un amigo de EL DIARIO y muy devoto de José.	10	
D. Francisco Asensio Herrero, por la memoria de su primo D. José Asensio Santedal.	5	
Niño Pepe Meseguer Pardo.	2	
Niño Pepito Maestro Zapata.	25	
Niño Pepito Guillamón Soler, en memoria de sus abuelos Román y Magdalena.	2	
D. José Perelló.	2	
TOTAL.	732	00

Café del Arenal

Para hoy festividad de San José, desde la una en adelante, se servirán los siguientes helados: Mantecado y Café blanco.

TELEGRAMAS

De anoche

MADRID 18.

A las 7'30

El ministro de Hacienda llevará al Consejo de esta noche una circular dirigida á los Delegados de Hacienda, para que exijan paguen contribución las asociaciones religiosas que se dedican á trabajos industriales.

El ministro de Instrucción pública someterá á la aprobación del Consejo una circular dirigida á los Rectores de las Universidades, consultándoles acerca de la independencia de la cátedra.

Bolsa: Cotización de ayer, 72'30. Cambios: París, 34'65; Londres: 33'85.

De la madrugada

A las 10'35

So ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros bajo la presidencia de Sagasta.

Se aprobaron las circulares de los Ministros de Hacienda é Instrucción pública, telegrafadas anteriormente.

También se aprobó un decreto autorizando á los notarios para ejercer sus funciones fuera de sus respectivas demarcaciones para asuntos electorales.

Se acordó publicar un decreto convocando á elecciones generales de diputados á Cortes para la primera quincena de Mayo. Las córtés se reunirán en la primera quincena de Julio.

A las 11'30

En la causa conocida, instruida á instancia del presbítero Castilla, se ha condenado á D. Cándido Nocedal á siete años de destierro y dos meses de arresto mayor, conforme solicitaba el Sr. Barrio y Mier. Nocedal recurrirá en recurso de a'zada ante el Tribunal Supremo.

Si lo absuelben, presentará su candidatura en las próximas elecciones.

A las 11'25

Se ha celebrado el meeting republicano en el teatro de la Alhambra. Los republicanos justifican el mensaje de adhesión á Romero Robledo, por la apatía de sus jefes. Manifiestan que los republicanos antes y después de la catástrofe, procuraron la union de distintas fuerzas pero afines, para conseguir las supremas aspiraciones comunes, recabando después cada parte su filiacion especial.

MADRID 19.

A las 12'10

Después del meeting republicano se entregó á Romero un mensaje con los discursos de Carvajal, rechazando las jefaturas de Salmeron y Pi y Margall y aceptando la de Romero, como verdadero defensor de la libertad. Romero manifestó que les ayudará en su regeneración política y que después del triunfo nada quedará.

Ataca á los liberales por no haber declarado su programa, para defender á la Monarquía. Dice que le separa de los republicanos una línea tenue, sobre la cual les tiende la mano.

ALMODOVAR.

Felicitaciones

A la encantadora y discretísima Srta. Josefa Montalván Gil.

(SONETO).

De la misma manera que el torrente cual violento y furioso torbellino arrolla cuanto encuentra en su camino y prosigue su curso velozmente.

Las ideas que acuden á mi mente en confusión, desbórdanse y sin tino y por más que me esfuerzo nunca atino á expresarlas en forma conveniente.

Creo bella joven que sería inútil decir que te deseo felicidades, pues por sabido ya, resulta fútil que el Señor te prodigue sus bondades y alcances feliz vida muchos años sin sufrir de la suerte los engaños.

J. A. S.

A nuestro querido amigo José Antonio Martínez Saura, en su santo

Dejar de felicitarte hoy que es tu Santo Patrón sería, Pepe del alma, hacer una mala acción; mas no queremos que nunca, en ninguna ocasión, digas que dejamos de portarnos cual verdaderas amigas. Deseamos que en tu Santo, en este tan grato día lo pases cual tú mereces con muchísima alegría; y al Santo le pediremos diciéndole lo que vales que te premien tus trabajos para los Juegos Florales; que te dé suerte y salud cual tus amigas desean y que con felicidad muchos como este día veas.

Las Carmenes del Barrio,

A la encantadora niña Pepita Tébar, en el día de su santo

Por fin ha llegado el día en el que ansioso esperaba dirigir con alegría á la niña más amada esta mi corta poesía. Para pintarte tu pureza como mereces, en suma, no teniendo yo la pluma digna de tu gentileza un ángel me trajo una. Con esa pluma bendita que ha descendido del cielo solo sé decir, Pepita, que eres tú la más bonita que Dios puso en este suelo.

En fin no acierto á seguir, te quiero felicitar porque si fuera á escribir lo que pudiera decir, no iba nunca á terminar. Adiós precioso lucero que pases feliz tu día y que la Virgen María te bendiga desde el cielo con gloria, paz y alegría.

Valentín García.

A mi querida hermana Josefa Martínez, y á la graciosa niña Josefina Albaladejo.

Sabreis lectores que ayer con gran precipitación, y sin yo saber porque, latíndome el corazón dije, preparéme usté.

Yo al punto me preparé para ver lo que llegaba y era como vi después, que ligero se acercaba el día de San José. Y como tengo una hermana y una niña encantadora que quiero felicitar desde aquel momento y hora me dispuse á trabajar. Y de lo que trabajé tan solo en limpio saqué esta siguiente quintilla que á la niña dediqué por lo bonita y sencilla.

«A ti niña encantadora cuya charla me enamora y á todos, igual que á mi por la gracia que atesoras te deseo dichas mil. Gran inspiración quisiera querida hermana tener por que entonces te dijera lo que á Dios por tí pidiera tu buen hermano».

José Martínez Alarcon.

A mi querida amiga Josefa Fernandez Ortega, en el día de su santo

Con una inmensa alegría cual más no puede haber, hoy quiero felicitarte cumpliendo con un deber. Este día de tu santo que tan señalado es, te deseo que lo pases lo mejor que pueda ser, en unión de tu familia y de quien tú quieras bien, suplicando que te acuerdes de esta que tu amiga es.

Dolores Perez Molina.

A Pepita Navarro (Pozo Estrecho)

Querida prima Pepita

de la pluma me apodero para decirte que quiero felicidad infinita para ti bello lucero.

Que mi tierno corazón te adora con frenesí; si no mostré la pasión que existe en mi garlochí es porque no hubo ocasión. Pasa tu fiesta feliz libre de sustos y daños que yo te diga lo mismo en este día muchos años.

Pedro Sanchez Candel.

A mi querido amigo D. José Navarro Espinosa en su día

En vano mi mente ansiosa revolviendo las ideas encuentra lo que desea y va buscando anhelosa; piensa, discurre afanosa por hallar tema oportuno, pero no encuentra ninguno para poder demostrarte, cuanto es mi deseo hablarte y que no sea inoportuno. Pienso qué le ofrecería que fuera más de su esmero á un amigo que yo quiero obsequiar en este día; pero no hallo de valia nada que me satisfaga, por que todo cuanto haga en obsequio de un amigo creo, y de veras lo digo, que la amistad no se paga. Para aumentar tu alegría algo he tenido que hacer que te pudiera ofrecer en tan celebrado día; muy sencilla es mi poesía para tanto como vales, y siendo tus cualidades por todos tan admiradas, pido que nunca acabadas sean tus felicidades.

Antonio Bernal Martínez

A mi querida tia J. P. B. en el día de su santo

Lo que no ven los ojos cuando miran lo ve la mente en apacible sueño dibujarse con formas celestiales en el azul del cielo.

Yo vi durmiendo, que querubens varios envueltos entre gasas y entre brumas, con búcaros de nácar descendían á la vega de Murcia.

Los ví coger claveles, siemprevivas, azucenas y nardos y violetas; llenar los finos búcaros, y luego volvieron á su esfera.

Y con primor y gusto soberanos en tu día, por ellos construyóse (para premiar con ella tus virtudes) gran corona de flores.

P. de Ayala Ros. Barcelona y Marzo 1901.

A Don José Martínez Navarro en el día de su santo

Aunque á mi pesar estoy de las musas olvidado porque su santo ha llegado á felicitarte voy. Que pase te pido á Dios feliz día de su santo acompañado de los seres á quien ama tanto.

A mi amigo José Garre en el día de su santo

Entre todos los amigos que más estimo en la tierra en mi corazón tú ocupas un sitio de preferencia. Por eso al felicitarte tengo inmenso regocijo y cuanto digo ensalzándote me parece poco, amigo. Con toda sinceridad te desea el alma mia hoy de tu santo en el día completa felicidad.

Gregorio Madrid.

A mi querido hermano José Perez, en el día de su santo

Sintiendo mi corazón trasportado de alegría, te remito hermano mio, esta felicitación. Siglos de satisfacción, deseo puedas contar para poder celebrar de tu santo la gran fiesta y de amor la expresión esta poderte manifestar.

Dolores Perez Molina.

A José Juan Albaladejo Meroño

Con mucho gusto

primo Pepito por ser tu fiesta te felicito. Tus buenos padres serán dichosos teniendo un hijo tan laborioso. Hoy su alegría grande será quiero que sea por siempre igual. Adiós Pepito y no te olvides, te felicito, que me convides.

Paco-Copa.

A mi queridísima madre Josefa Marin en su onomástico

Quisiera hoy yo, que es tu santo una poesía dedicarte, mas sépaslo que es mi objeto solo el de felicitarte. Que decirte nada tengo adorada madre mia, nada más que estés alegre y feliz hoy, que es tu día.

Juan Antonio Martínez Marin

A mi querida tia Josefa Ruiz, en el día de su santo

Aunque yo no sea poeta ni sepa versificar sabiendo que hoy es su día la voy á felicitarte cumpliendo lo prometido. Que los pase muy felices en unión de mis papás juntamente con mis primos mis hermanos y demás, es lo que yo únicamente le puedo á Vd. desear.

F. R.

A la preciosa Srta. Pepita Martínez Guillamón, en su día.

¿Dejar yo pase tu día, vida mia, sin hacerte una canción? Esto solo fácil fuera si perdiera la razón,

Los versos estoy trazando contemplando tu belleza angelical; y al mirarte tan dichosa siento, hermosa, una dicha sin igual. Tus bellos ojos me inspiran, y respiran noble, puro y dulce amor; ante tus ojos, cualquiera se sintiera trovador.

Pues yo que vate no fui, ni nunca creo seré, en tratándose de tí hago versos porque sí, como jamás los soñé. Pero me estoy extasiando, Pepa, en tu contemplación, y me estás tanto gustando, que ya se van trastornando mi cerebro y mi razón. Y no quiero proseguir, porque tú luego me dices lo que nunca he de decir. Pasa tus días felices muchos años, sin sufrir.

Uno que te quiere.

17-3-901.

A mi querida sobrinita Pepita García Hernandez.

Como eres sobrinita todo mi encanto, como eres mi embeleso, te quiero tanto, que he pensado cantarte en este día, porque tú lo mereces. Querida mía. Es San José un santo tan venerable, que de llevar su nombre debes estarle siempre bella Pepita agradecida, y él, no dudes, conserva tu hermosa vida. Es San José un santo tan predilecto, que á decirte que seas devota suya yo me concreto; y si rezas al santo todos los días, vivirás muchos años con alegría. Toma bien mi consejo sobrina mia, no olvides á tu santo que es muy querido, y él proteje á las niñas que son muy buenas y hará que siempre vivas libre de penas.

Rosario Hernandez.

A mi querida prima Josefa Gonzalez Mellado, en su día.

Aunque deti me hallo bastante lejos la expresion de mi alma mandarte quiero; que en las ausencias la amistad y el cariño más se fomentan. ¿Cómo pasar tu santo sin acordarme que a toda costa debo felicitarte...? ¿ni como puedo pasar, así de ocultas, lo que te aprecio! Tú sabes bien, primita que aunque desdenas publicar ciertas cosas por tu modestia; yo no he querido que pasara tu santo inadvertido. Por consiguiente envío mi enhorabuena desde esta tierra hermosa de Cartagena; por que tu santo te permite que vivas este otro año. Que alegre y bulliciosa pases tu día con tus queridos padres en compañía y que de copas por mi salud te bebas una tras otra.

Antonio.

A mi querido padre José Cánovas Martínez, en el día de su santo

Hechido mi corazón de intenso amor y cariño, quiero cantar como un niño, que eleva a Dios su oración, quiero de mi lira al son, mostrarte lo que te quiero, y en mi lenguaje sincero decirte, padre adorado, que aunque no estoy a tu lado, desde lejos, te venero. Si dote, de mi ser fuera como lo es del pensamiento, trasponer en un momento, las distancias que quisiera; si cual águila ligera, pudiera veloz volar, dirigiera, sin tardar, mi vue'o, querido padre, junto a ti y junto a mi madre, a quien no puedo olvidar. Y hechido mi corazón, de intenso amor y cariño te cantara como un niño, que eleva a Dios su oración, y de mi citara al son, te mostrara la alegría, que en este tu santo día, hace rebosar, mi pecho, pero juzgalo por hecho, que si pudiera lo haria.

Francisco Cánovas. (Seminarista)

A mi querida amiga la señorita Josefa Caballero Gomez en el día de su santo

Querida amiga quisiera que estos mal trazados versos fueran buenos, por decirte lo que de veras deseo.

Pero de cualquier manera, una felicitacion, por llamarte Josefa, te he de hacer, quieras ó no

De felicitarte el modo porque tan usado está, no encuentro en verdad amiga, la manera de empezar.

Aunque el tiempo ha sido escaso quiero Josefa mostrarte que mi persona te quiere y deseo felicitarte.

Hoy que tu santo celebras te felicito sincera y recibes un abrazo de tu amiga verdadera.

Pasa feliz este día entre los que bien te quieren y me despido, Josefa, de tí hasta el año que viene

Dolores de Lema y Gabiel.

A la preciosa y elegante señorita de Cieza, Josefina Marin Gonzalez, (En el día de santo)

Mil veces cara amiga, me has preguntado porqué siento en el alma tan hondo hastio, porqué paso la vida tan disgustado, melancólico siempre, siempre sombrío; pues bien, voy a decirte por ser tu día, porqué no hallo en el mundo nunca alegría.

A la edad de quince años, cuando la vida de ilusiones al hombre brinda un tesoro. Rienda suelta di al alma, que osó atrevida acariciar in-ata sueños de oro; sueños, sí; que en la tierra sólo ficciones son siempre, no lo olvides, las ilusiones.

¡Ay de aquel que feliz se cree en el mundo; ¡ay de aquél que en la tierra se finge un cielo! la realidad sañuda con soplo inmundo de mi ilusión de oro desgarró el velo; y henchida encontré el alma, tras pocos años, en lugar de ilusiones de desengaños. desengaños me han hecho, que con hastio mire cuanto en el mundo pasa a mi lado; que el mundo es un desierto triste y sombrío para todo el que vive desengañado.

Hoy dicha rebotando, cual siempre hermosa, celebrarás tu santo con alegría. Dios haga que mil veces siempre dichosa, celebres como este año también tu día.

Dios quiera, que de tu alma las ilusiones, hoy rosas perfumadas de hojas abiertas, del dolor no las tronchen los aquilones, ni rueden entre el polvo mustias y muertas. Mas no tu dicha pongas en ser hermosos; en adquirir virtudes cifra tu anhelo, ese es el gran secreto de ser dichosa; que Dios al alma santa, que es virtuosa, le da gracia en la tierra, gloria en el cielo.

Un amigo.

18 de Marzo de 1901.

A la preciosa niña Pepita Tébar en su onomástico

Aunque sin inspiracion sabiendo que hoy es tu día Pepita con alegría te manda mi corazón esta ligera poesia.

Si me pusiera a cantar á esos tus rubios cabellos que el sol quisiera copiar ó á tus lindos ojos bellos nunca llegaré a acabar.

Más como ya supondrás que si me puse á escribir no fué mi objeto ensalzar tus bellezas, sin decir que te he de felicitarte.

En compañía de tu padre hermanos, primos y tias que son muy amigas mias juntamente con tu madre, que tengas felices días.

F. P.

A mi querido amigo José Antonio Martínez Saura en su santo.

Felicitarte queria y á felicitarte voy puesto que la ocasion hoy se presenta de verdad; solo amigo te deseo pases feliz este día bien completo de alegría y con gran felicidad.

Andres Valcarcel Orenes.

A mi sobrino Pepito Cánovas.

Como eres mi dulce encanto y te quiero de verdad te deseo felicidad en el día de tu santo.

Pura A. V.

A la encantadora Josefina Pellicer

Una bella mariposa con alas de mil colores, por un mazo de flores revolotea gozosa; y al ver una linda rosa, en ella se fué á posar pero no pudo evitar que una espina penetrante, rompa sus alas brillantes y no pudiese volar.

Es mariposa el amor, los colores, ilusiones las flores son corazones

y las espinas, dolor; y el que sienta con calor la pasión de ser amado, procure obrar con cuidado. que amar, no es cosa divina, que es, rosa que tiene espinas y puede quedar clavado.

Tú que empiezas á vivir y en tu hermoso corazón no ha podido la pasión sus huellas dejar sentir, si es que no quieres sufrir, los pinchazos de esa espina. ten cuidado, Josefina, en hacer bien la elección, del dueño del corazón y de tu alma divina.

Te deseo que tu día pases con felicidad, que goces, que te diviertas y no se que decir más. Que no olvides el consejo que más arriba te he dado, y perdones al autor pesado entre los pesados.

L.

Una felicitación á Josefa Martinez Arroniz.

La aurora con paso lento iba á ocultar la sonrisa que le causara la brisa de las ondas azuladas cuando el viento en debil soplo las apresura á rizar de un nuevo día en la mar felicidades ansiadas.

En pos de la aurora viene sobre carroza fulgente bañando de luz ardiente con sus rayos purpurinos la natura, todo el sol, cuando en cética armonia saludan aqeste dia, ruiseñores con sus trinos.

Y después viene del sol como en confuso tropel á ocupar este papel afectos de un alma pura recuerdos que sin pensar anegan tan feliz dia en piélagos de alegría de placer y de dulzura.

De estos recuerdos la causa no puede ser para luego pues siento de amor un fuego que abrasa mi corazón para mandarte este día que se celebra tu Santo sin que te embargue quebranto una felicitación.

El de más allá.

A la preciosa Srta. Josefa Cerdán, (de Roldán).

Aunque lejos de mi vista te ves, Josefa, á estas horas, hasta el sitio donde moras lleva mi mente la pista; tu haces del alma conquista por tus grandes simpatias; tu vales todos los días cu'l vale un angel del cielo, así, recibe en un vuelo felicitaciones mias.

¡Sabe Dios en qué profundo abismo de la hermosura ha de haber tanta ventura como en tu fondo fecundo! En tu rostro sin segundo resaltan las alegrías y al sol mismo desafias con tus bellezas y encantos, así recibe en tu santo felicitaciones mias!

Ricardo Pérez.

Sucina.

A mi queridísima amiga Josefa Caballero, en el día de su santo

Eres, Josefa, mi gloria, mi amor, mi alma y mi vida, y por eso te deseo que pases feliz tu día.

Es mi deseo mayor goces completa alegría en el día de tu santo, en unioñ de tu familia.

Pasa feliz este día de alegría toda llena, como tu querida amiga muy de veras te desea.

Fuensanta de Lema.

A la bella y encantadora señorita Pepita de las Peñas, en el día de su Santo

No sé cómo principiar á describir tus encantos, ni cómo te he obsequiar en el día de tu santo; más venciendo inconvenientes que aquí no vienen al caso, me dejo de más rodeos y voy derecha al grano.

Eres entre las rubias la más bella; tienes ojos azules como el cielo; tu cara es blanca, cual la blanca nieve;

y es rubio como el oro tu cabello; es muy fina y flexible tu cintura; y tu pié, diminuto, muy pequeño; y completan tu gracia y tu hermosura las perfecciones de tu airoso cuerpo; en virtud y en saber pocas te igualan: tu corazón, á más, es noble y bueno; y tienes un carácter tan amable, que te hace ser simpática, en extremo. Cual prueba de amistad y de cariño, acepta esta incorrecta poesia, y que ningún pesar impedir pueda que disfrutes feliz este tu día.

Josefa Austas Amorós.

Aledo y Marzo 19-3-1901.

Felicitación á los Pepes y Pepas

Al director del DIARIO que es un hombre muy cortés, á José Frutos Baeza y á Tolosa (D. José). A Martinez Albacete que es otro Pepe también, á Soler que del «Correo» es activo reporter. Al pintor Pepito Atienza á mi hermanito José, á mi hermana Josefita, y á mi sobrina también. A José Maria Sanz que le aprecio cual yo sé, y al buen Pepito Aparicio felicito con placer. A José Maria Hernandez que de la tribuna fué un director muy valiente de lo que ya no se vé. A José Perez y esposa, hija y D. José Gisbert, á la Srta. Peña y á Ródenas (D. Jose). A Josefita Marti felicito con placer, y á Josefita Manzano que jamás le olvidaré. A José Martinez Lopez y final voy á poner, esperando alguna copa, ó cigarro de papel, de mi amigo Martinez si puro no puede ser ¡Hay Pepitos y Pepitas! ¡hay Pepitas y José! que pases cual os deseo un buen día de placer.

F. Giménez Ruiz

A mi apreciable amigo José Donoso Muñoz en sus días

Quisiera que mal trazados unos versos escribir, y aunque no estén bien rimados solo te quiero decir de lo que anteayer hablamos.

Aunque chico en estatura eres grande en tus acciones pues eres la criatura que tiene más condiciones y que raya á gran altura.

Eres un muy buen amigo pues también lo has demostrado y esto lo hago contigo, por que no se me ha olvidado lo que tú hiciste conmigo.

Te felicito en tu día con gran contento en el alma deseándote alegría, mucho bien y mucha calma de tu padre en compañía.

M. Martínez Barón.

A mi querida prima Josefa Vera Carrillo en el día de su santo

Aunque de mi nunca esperes facil y sonoro verso, por lo menos ya te consta que son grandes mis deseos.

Avida de complacerta guiada de mi ilusion de perlas fueran las letras y más brillante mi don.

Yo al consagraré estas líneas tan solo tuve por fin buscar el modo más llano de felicitarte á tí.

Recibe, pues, este obsequio objeto de mis afanes, así como sabes que te deseo mil y mil felicidades.

Dolores Ochanduy

A todos los Pepes y Pepas amigos en sus días

Señoras y Caballeros: Muy felices días, tengan. Les ruego que me dispensen, si no les mandé tarjetas, á la hora prefijada por las leyes de etiqueta, pues me las traigo ya tarde.

El día de la boda, sold con un apellido, sin direccion y sin sobras, y me trajeron los sobres muy pequeños para ellas; y en vista de la premura de cumplir como me ordenan las relaciones sociales y no teniendo tarjetas coji cuartillas y pluma

y tracé unas malas berzas; que son malas en la forma pero en el fondo muy buenas. ¿Que no tienen armonia, ni sonoridad, ni ciencia? Muy conforme, caballeros. Mas yo no soy un poeta, y escribe por escaparse del apuro en que se encuentra este servidor de Vdes., por descuidos de una imprenta. Felicidades sin cuento hoy les desee que tengan; y cual hoy, por muchos años á los Pepes y las Pepas.

R. M. Capdevila.

17-3-901.

A Pepita Cervantes

Como ya sabes Pepita que no soy ningún poeta no esperes de mi este día una poesia selecta.

Me intención no es otra cosa que sepas mis pensamientos y ahora voy en dos palabras á decirte lo que siento:

Que eres simpática, hermosa cariñosa, angelical, encantadora, hechicera y en fin que eres celestial.

Com que pases un día muy alegre y divertida; más has de saber, Pepita que te aprecio y no te olvido.

Carlos Almaraz Solera.

A mi querida sobrina Pepita, en el día de su santo.

Hoy, querida Pepita, por ser tu santo felicitarte quiero con este canto; para decirte que como este, mil días tengas felices.

Caridad A. V.

CHARADAS

Solución á las anteriores: Abacero, Polotari, Polomita, y Anapola.

A la bella y simpática Srta. Pepita Martinez Guillamón.

Es del Asia una ciudad la «tercia» con la «primera» que es muy hermosa en verdad según á mi me lo afirman. La «primera» con «segunda» en ti misma lo verás; más no creo que en belleza nadie te pueda igualar. En la «cuarta» si te fijas, un artículo hallarás; y la «tercera» es «pronombre» que en Gramática verás. Y en el día de tu Santo algún «todo» me darás al decirte que lo pases con toda felicidad.

B. Gil Fernandez.

A la bellisima y simpática señorita Pepita Caballero, en el día de su santo.

Como ya sabes Pepita que te ofreci una charada te voy á dedicar una aunque no bien combinada. La «primera» con «segunda» en todas partes verás, tu la tienes muy bonita y expresiva por demás, la «tercera» con la «cuarta» es provechoso animal, en la «primera» con «tercera» un trabajo encontrarás y el «todo», bella Pepita, es nombre de una ciudad, que pases feliz tu santo yo te deseo Pepita en compañía de tus padres y de toda tu familia.

Flor de Mayo.

A la niña Josefita Arroniz.

Como se que eres lista muy aplicada deseare que me aciertes esta charada. De «una-dos» y de Maria nació el Divino Espiritu con cara muy «tercia-cuarta» y fué nuestro Redentor; de mi charada es el «todo» un nombre consolador.

Rafael Ambit.

A la bella y simpática Srta. Pepita Martinez, en su día

Los enamorados dicen no puede una-tres pasar la «segunda» repetida en Roma encontrarás, en la «segunda» y la «cuarta» nombre de mujer verás; la «cuarta» con la «segunda» en todo el mundo verás, y el «todo» de la charada lo eres en realidad.

D. V. Lopez.